



Nombre del alumno: Ana Guadalupe Del Ángel Vázquez

Nombre del profesor: MVZ. Sandra E. Moreno L.

Nombre del trabajo: BENEFICIOS DE LA MEJORA DEL BIENESTAR ANIMAL EN AVES DE PRODUCCIÓN

Materia: Zootecnia de aves

Grado: 6° Cuatrimestre

Grupo: Medicina Veterinaria y Zootecnia

Ocosingo, Chiapas a 03 de Julio de 2020

BENEFICIOS DE LA MEJORA DEL BIENESTAR ANIMAL EN AVES DE PRODUCCIÓN.

Para introducir al tema debemos dejar en claro el concepto de bienestar animal, tiene muchas definiciones, pero en general, se refiere a la calidad de vida de un animal. Busca determinar si éste goza de una buena salud, si sus condiciones físicas y psicológicas son adecuadas y si puede expresar su comportamiento natural dentro de su entorno, se ha determinado que los animales son seres capaces de sentir y sufrir, que tienen necesidades de bienestar que deben ser respetadas y que, por lo tanto, merecen una vida digna, al igual que nosotros.

El bienestar animal debe contemplar tres aspectos importantes; los referentes al correcto funcionamiento del organismo (que los animales estén correctamente alimentados y sanos), el estado emocional del animal (ausencia de sensaciones negativas como estrés o miedo), y que sea capaz de expresar conductas normales relativas a su especie.

De esta forma el bienestar animal repercute en todos los eslabones de la cadena desde que los animales salen de la granja, como se transportan e incluso hasta el sacrificio hasta la industria y comercialización, en definitiva, esto con el fin de que cuando consumamos estos animales o sus derivados, tengamos la seguridad de qué estamos consumiendo productos de máxima calidad, saludables, seguros y producidos con bajo impacto ambiental y atendiendo al bienestar de los animales, por supuesto

Como se sabe, el bienestar animal de las aves es importante por motivos tanto éticos como prácticos. Si lo vemos desde el punto de vista de la ética, los pollos tienen un grado suficiente de conciencia o "capacidad de sentir" como para sufrir si su salud es deficiente o sentir privaciones si están mal alojados o se manejan de mala forma. Desde un punto de vista práctico, los consumidores valoran el bienestar de las aves en confinamiento, de modo que los productores que procuren bienestar a sus animales para así tener un buen posicionamiento en el mercado y sobre todo una buena producción.

El factor principal para que un animal no produzca, es el estrés, los beneficios recaen directamente en que al minimizar el estrés y el sufrimiento de nuestras aves, estaremos

disminuyendo la susceptibilidad a enfermedades que estos llegasen a tener, lo que nos llevaría a que haya menos tasas de mortalidad de animales por enfermedad, así también, tendríamos animales muy productivos tanto en postura, como en la ganancia de peso en animales de engorda, así también, la calidad de la canal o sus derivados sería buena.

Evitaríamos factores como:

- Canibalismo
- Pica
- Automutilación

Como consecuencia tendríamos menos pérdidas económicas hablando de gastos que se pudieran generar en animales enfermos, animales muertos, animales que no ganan peso; reduciríamos la necesidad de uso de antibióticos y con ello ayuda a combatir la resistencia antimicrobiana y un factor importantísimo en este sentido es la mejora la percepción pública como consecuencia del trato digno y humanitario con los animales, si hablan bien de nuestra granja por consecuencia habrá un aumento en las ventas, ya que más personas nos consumirían; reduciríamos el riesgo de enfermedades zoonóticas.

Para concluir, siempre debemos tener presente que un animal contento y con un buen estado de salud, siempre va a ser un animal productivo, las ventajas que nos proporciona el cuidar el bienestar de nuestras aves son diversas, ahorraríamos mucho y produciríamos más, esto es lo que se busca hablando de zootecnia, a veces esta es la lucha del médico veterinario con todo esto del bienestar animal y siempre debemos cumplir con esto, ya que siempre hay normas que nos rigen, pero sobre todo el cuidar todo esto habla bien de nosotros como médicos y ese es un punto a favor para depositar confianza en nuestros clientes. Si cuidamos lo fundamental, como es alimentarlos, no privarlos de su libertad, darles una muerte digna, no someterlos a estrés, vacunarlos, desparasitarlos, darles instalaciones de calidad, etc. Estamos aportando en gran medida a ser mas solidarios con nuestros animales.

Cumpliendo con todo esto tendríamos animales produciendo eficientemente y con calidad, no digo que con esto vayan a producir en exageración, pero si van a producir conforme a sus capacidades, todo esto seria muy bueno y lo mejor aún es que es posible.

Un punto que me gustaría dejar como concientizar es que hay que ser consumidores conscientes a la hora de elegir dónde comprar nuestros alimentos, preguntarnos qué tipo de profesional queremos ser y no asistir a lugares donde el maltrato animal es la moneda de cambio, genera un gran giro a favor del bienestar animal.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

- Botreau R, Veissier I, Butterworth A, Bracke M B M y Keeling L J 2007 Definición de criterios para la evaluación general del bienestar animal *Bienestar animal* 16: 225-228
- Farm Animal Welfare Council 1992 FAWC actualiza las cinco libertades *Veterinary Record* 17: 357.
- Consejo de Bienestar de los Animales de Granja 1993 Segundo informe sobre las prioridades de investigación y desarrollo en el bienestar de los animales de granja. Londres: DEFRA.
- Fraser D, Weary D M, Pajor E A y Milligan B N 1997 Una concepción científica del bienestar animal que refleja preocupaciones éticas *Animal Welfare* 6: 187-205.